

MARSSAC sur TARN

Coordonnées de l'école : rue Lilian DOIRE 81150 Marssac sur Tarn

Tél . : 05 63 53 10 17 **Courriel :** ce.0810478E@ac-toulouse.fr

Porteurs du projet : Tous les enseignants de l'école.

DDEN : Michel LAFONT.



Objectifs de l'action :

- Développer la connaissance du principe de laïcité et des valeurs de la République.

Activités menées : suivant les classes et les cycles.

- Études historiques, Éducation Morale et Civique...

- Travail en arts plastiques, en musique.

- Productions d'écrits.

Cycles 1

Réalisation d'objets artistiques



Tous les élèves ont interprété deux chants de Jean Nô :

Elle me plaît bien comme ça la France
et
Liberté, Égalité, Fraternité



Chant : Elle me plaît bien comme ça la France

*Depuis les Gaulois, y'en a eu des rois
Révolutionnaires et présidents
Savants et poètes, soldats, architectes
On leur a él've des monuments
Il y a aussi tous ces gens, modestes inconnus
Ceux qui n'ont pas leur nom à nos places, à nos rues
Mais qui ont construit les routes et les cathédrales
Du plus petit village à la capitale.*

*Elle me plaît bien comm' ça la France
Née de toutes ces différences
De son passé, de son histoire
Je veux l'avenir plein d'espoir.
Il me plaît comm' ça mon pays
Les cultures en font l'harmonie
Ici les hommes ont déclaré
Les droits pour vivre en liberté*

*Soleil, pluie ou vent, cuisine et accent
Chaque région fait à sa façon.
On a ses idées, ça fait bavarder
On donne son avis avec passion
Quelques soient nos origines, d'ici ou des îles
Nous pouvons vivre en confiance, citoyens tranquilles
Et avancer vaille que vaille sur le même chemin
En imaginant passionnément demain.*



Chant : Liberté, Égalité, Fraternité

Liberté, Égalité, Fraternité en guise de devise

Pour que rien ne nous divise

Liberté, Égalité, Fraternité

Trois mots qui donnent du bon sens à la France

Pour tous la Liberté de vivre comme on a envie

Aussi l'égalité

Non ce n'est pas une utopie

De la Fraternité belle idée qui nous réunit

Suffit de se parler, de s'écouter

Liberté, Égalité, Fraternité en guise de devise

Pour que rien ne nous divise

Liberté, Égalité, Fraternité

Trois mots qui donnent du bon sens à la France

Toujours la Liberté à protéger comme un trésor

Encore l'Égalité

Il reste à faire quelques efforts

C'est la Fraternité

Qui nous rassemble et rend plus fort

Pour inventer l'avenir et chanter

Liberté, Égalité, Fraternité en guise de devise

Pour que rien ne nous divise

Liberté, Égalité, Fraternité

Trois mots qui donnent du bon sens à la France



L'exposition proposée par les élèves

Respect, liberté, égalité... laïcité.



Nous nous sommes appliqués à créer une affiche pour montrer l'importance de la laïcité, pour que nous soyons tous plus respectueux.

C'est pour faire comprendre aux gens de ne plus faire la guerre.

C'est la clé pour être en paix, pacifique.

Elle ouvre les portes de la liberté, l'égalité et la fraternité.

C'est joie de vivre ensemble.



Nous nous sommes inspirés de René Magritte et de sa peinture « la colombe ».

Nous avons réalisé le même genre de tableau mais avec une clé.

Le lien entre la clé et la colombe est les nuages.

Le « côté nuage » fait penser à la légèreté, la joie.

Le fond gris inspire la tristesse, l'aridité. Le bleu du ciel représente la paix, la fraternité, la tolérance. Dans le ciel bleu, il y a du bonheur, plein de choses qui nous plaisent.

La clé du vivre-ensemble : la laïcité



Travail des CM2

En s'inspirant du jeu d'échecs, au travers du projet « Class'échecs », les élèves y ont associé le concept de Laïcité.

La stratégie de la laïcité

Jouez en toute liberté !

Utilisez tous les pions !

Soyez patients !

Respectez les règles !

Acceptez la diversité !

Coopérez et restez polis !

Soyez tolérants !

Aidez votre Roi et votre Dame !

Déplacez-vous différemment avec votre Cavalier !

Evitez le harcèlement des Tours !

Surveillez les Fous !

Restez vigilants avec les pions !

Notre classe participe au projet Class'échecs et ce jeu a été créé par tous les élèves.

Les CM2

La plantation de l'arbre de la laïcité

C'est en présence des élus de la commune, avec à leur tête Mme Anne-Marie Rosé, ainsi que Mme Eva Géraud, représentant le Conseil Départemental que l'arbre de la laïcité a été planté.



Mme Béatrice Carnémolla-Maneville, Inspectrice de l'Éducation nationale, a pu se réjouir devant la qualité du travail accompli et l'enthousiasme des élèves et de leurs enseignants.



Tous les élèves et les enseignants de l'école étaient présents pour témoigner leur attachement à la laïcité.

Les parents d'élèves ont répondu présents ainsi que les DDEN du secteur d'Albi.

Les pompiers et la gendarmerie ont accompagné ce moment solennel.



